



LA CAUSERIE... de Joël MALIN, Président du District de l'Ain de Football

2025 vient de s'achever, 2026 s'ouvre devant nous. Pour cette année 2026, les bénévoles de nos commissions, les salariés techniques et administratives et le comité de direction se joignent à moi pour vous présenter ainsi qu'à tous ceux qui vous sont chers, tous nos vœux de bonne année dans tous les domaines et surtout de bonne santé pour en profiter pleinement.

Que vos clubs, en dehors des meilleurs résultats sportifs possibles, soient un lieu de rassemblement et de partage pour lesquels le sérieux, la qualité, la raison et la convivialité en seraient les moteurs.

Devant une montée permanente de la violence sous toutes ses formes, le district de l'AIN a décidé d'appliquer totalement les consignes du Président DIALLO lors de l'AG de la FFF de juin 2025 et les propositions de la Direction Technique de l'Arbitrage pour lutter contre les incivilités envers les officiels.

C'est tous ensemble, Présidents, Dirigeants, Educateurs, Arbitres, Parents et bien sûr les instances, que nous arriverons à limiter ces pratiques qu'une minorité voudrait imposer. Il en va de l'attrait de notre sport qui est un vecteur social important et qui permet à tant de monde de prendre du PLAISIR !! Il est vrai que j'ai un peu de mal à voir certains clubs défendre les auteurs de ces faits, lorsqu'ils sont avérés, en faisant appel de décisions logiques prononcées par la commission de discipline.

Mais une nouvelle année se veut pleine d'espoir. Grâce au très bon travail fourni dans vos clubs, nous avons bon nombre d'équipes jeunes et seniors en championnat régional. Certaines jouent même les premiers rôles et je les en félicite.

Malgré un nombre de licenciés en légère baisse, surtout en foot animation et en féminines, le nombre d'équipes se maintient. J'en profite pour rappeler que TOUS les joueurs doivent être licenciés, sinon la responsabilité pénale du président pourrait se trouver engagée en cas de problème. Le nombre de dirigeants augmente, le nombre d'arbitres augmente et il faudrait que le nombre d'éducateurs fédéraux augmente aussi pour améliorer l'encadrement de nos écoles de foot pour les rendre plus attractives.

Pour terminer, sachant que je peux compter sur vous, je ne doute pas que tous ensemble, nous ferons de 2026 une très belle année.

Joël Malin



SUR LE TERRAIN...

Nous avons rencontré Philippe REVEYRON, coach de l'équipe U18 du CS Belley, « Petit Poucet » de la Coupe Gambardella Crédit Agricole...

L'équipe U18 du Club a atteint le 4ème tour de la Coupe Gambardella Crédit Agricole, réalisant ainsi le meilleur parcours des équipes évoluant au niveau District. Est-ce une première dans l'histoire du Club ?

Non ce n'est pas une première, c'est déjà arrivé à plusieurs reprises. La meilleure performance remonte à l'édition 1961 où le club avait affronté le Nîmes Olympique (sur terrain neutre au stade Vélodrome). Cette année-là, Nîmes avait remporté la Coupe.

Peux-tu revenir sur cette belle aventure ?

Je tiens d'abord à préciser que je suis éducateur des U17 du Club. Pour ce parcours en Gambardella, j'ai coaché conjointement avec Nico DUCAMP (éducateur des U20) et Sofiane GHILAS (coach des U18 la saison dernière) qui était présent sur les matchs.

Nous avons eu la chance de bénéficier d'un tirage favorable sur les 2 premiers tours où nous avons, à domicile, fait respecter la hiérarchie (6-1 contre St André le Gaz et 5-1 contre Serrières-Villebois). Au 3ème tour, dans un contexte difficile et tendu, nos joueurs ont parfaitement géré le match et ont fait preuve d'une belle solidarité solidité pour gagner à Valserhône 2-0.

Nous avons savouré le tirage du 4ème tour qui nous a permis d'affronter le FC Annecy, Club professionnel. Je pense par contre que nous avons manqué d'humilité dans notre préparation en pensant que l'on pourrait poser des problèmes à ce genre d'adversaire en essayant de jouer et de presser plutôt qu'en adoptant une approche plus défensive... d'où la lourde défaite (0-12).

Qu'est-ce qui selon toi a permis au groupe de performer ainsi ?

Le groupe s'est renforcé cette année en récupérant 3 bons éléments issus du territoire, le reste de l'effectif évolue ensemble depuis l'école de foot. C'est la spécificité de notre enclavement géographique : peu de départs, peu d'arrivées et beaucoup de stabilité.

L'implication du coach U20 dans la préparation des rencontres et la logistique a été un plus, de même que la présence du coach U18 de la saison dernière qui a fait très plaisir aux joueurs qui ont eu à cœur de bien figurer.

Que reste-t-il de cette aventure aujourd'hui ?

La journée a été mémorable pour les joueurs mais aussi pour l'ensemble du club, une belle fête avec beaucoup de monde au stade. Nos joueurs ont vécu des moments uniques avec une « mise au vert » à l'hôtel (propriété de parents de joueurs), une causerie au cours de laquelle Henri DUPRAZ, capitaine de l'équipe équipe U18 lors de l'épopée de 1961 (élimination en 16èmes de finale au stade Vélodrome) a apporté son témoignage. Ce véritable moment de transmission a beaucoup touché les joueurs.

Un peu plus tard, l'entrée sur le terrain avec les jeunes U9 du Club a été un autre grand moment de partage et d'émotion.

Le club d'Annecy a été top sur cette journée, des coachs aux dirigeants en passant par les joueurs et leurs parents. Nous continuons à suivre leur parcours, ils affronteront l'OL en 32èmes de finale le 11 janvier prochain.





Nous avons rencontré Alexis CURT, salarié du District ...

Alexis, depuis cette saison tu assures à mi-temps les fonctions de Conseiller Territorial Départemental en Arbitrage. Peux-tu nous dire à quoi correspond ce nouveau titre et quelles sont tes missions correspondantes ?

En effet, depuis cette saison 2025-2026, j'occupe les fonctions de Conseiller Territorial Départemental en Arbitrage de manière « officielle », car cela fait quelques saisons que les missions que je pouvais avoir en tant qu'Assistant en arbitrage se rapprochaient de celles qui m'incombent aujourd'hui.

Je me dois surtout de pouvoir assurer les différentes Formations Initiales en Arbitrage au niveau du District, mais aussi de participer aux différentes sessions organisées par la Ligue. La saison est toujours bien chargée car nous devons aussi répondre aux demandes des Clubs en matière de sensibilisation ou de formation en interne.

Tu œuvrais déjà aux côtés de la Commission Départementale de l'Arbitrage, qu'est-ce qui change aujourd'hui ?

La relation avec la CDA est obligatoire afin de pouvoir être en adéquation sur l'approche et le discours. J'ai la chance de pouvoir collaborer et échanger au quotidien ou presque avec les membres de la Commission dont son Président, toujours à l'écoute. Depuis deux saisons, nous avons pu mettre en place différentes actions ensemble qui ont été utiles pour le recrutement, le suivi et la fidélisation des arbitres : stage de mi-saison, regroupement des jeunes arbitres, interventions dans les Clubs, développement des formations d'arbitres semi-officiels, sensibilisation à la pratique futsal...

L'objectif reste de fidéliser encore davantage nos arbitres malgré les impondérables (contrainte des études, environnement autour des matchs...).

Comment occupes-tu ton autre mi-temps, quelles sont tes autres missions en tant qu'Educateur sportif ?

J'ai cette chance de pouvoir exercer des missions variées chaque jour et cela est vraiment une richesse.

Mes missions « techniques » sont nombreuses : accompagnement des Clubs en démarche de labellisation avec notamment des visites sur le terrain, participation aux actions du Plan de Performance Fédéral, participation aux regroupements techniques tout au long de la saison (journées d'accueil, challenges départementaux, futsal...). Cette diversité me permet d'agir dans différents domaines, bien souvent complémentaires.



technigazon

Nous avons rencontré Constant PIEULHET, chargé d'affaires chez TECHNIGAZON...

Constant, Technigazon a rejoint récemment notre « Business Club » en devenant partenaire du District... peux-tu nous présenter l'entreprise ?

Nous sommes spécialisés dans l'entretien des sols sportifs extérieurs. De l'entretien de courts de tennis à la rénovation complète d'un terrain en gazon naturel, en passant par le nettoyage d'une piste d'athlétisme ou la réfection d'un terrain synthétique, nous travaillons en direct avec les Collectivités et les Clubs.

Pour ce qui concerne les terrains de « grands jeux » comme le football, nous intervenons aussi bien sur les terrains naturels que sur les terrains synthétiques.

Les pelouses en gazon naturel exigent un suivi annuel pour pouvoir se développer et accueillir des rencontres sportives tout au long de l'année. Selon les saisons, les opérations mécaniques préconisées diffèrent pour s'adapter aux besoins du gazon. L'amélioration progressive de la qualité de la pelouse s'effectue par des travaux de régénération et de maintenance. Les travaux de rénovation visent à reprendre, de façon significative, certains aspects d'un terrain.

Outre la régénération des sols sportifs, nous pouvons également gérer la tonte - robotisée ou non, la pose de système d'arrosage... et plus généralement tout ce qu'il faut pour avoir un beau gazon.

Entretenir les sols sportifs est primordial, mais avoir des équipements adéquats pour la bonne pratique du sport est de la même façon nécessaire. Dans le but de proposer à ses clients le meilleur, TECHNIGAZON réalise l'installation de main courante, de filets pare-ballons ou encore de buts.

Les terrains en gazon synthétique sont de plus en plus répandus et utilisés par un public large, des scolaires aux sportifs. Pour maintenir la moquette en bon état, TECHNIGAZON assure l'entretien annuel des terrains selon leur temps d'utilisation hebdomadaire. Une utilisation accrue nécessitera un entretien plus poussé.

La pérennité des infrastructures en gazon synthétique passe par un brossage de surface régulier, ayant pour but de maintenir la fibre verticale. TECHNIGAZON effectue ce brossage tout en récupérant les petites impuretés présentes en surface grâce à des machines spécialisées, afin de maintenir propre la moquette synthétique et son remplissage. Le passage de la machine, selon une fréquence calculée, permet également de diagnostiquer facilement les zones de faiblesse de la moquette, et ainsi les recoller rapidement pour ne pas perturber l'utilisation de l'infrastructure.

Pour parfaire les travaux mécaniques d'entretien, TECHNIGAZON propose plusieurs prestations visant à améliorer et pérenniser la qualité des infrastructures. Avec le temps, certaines zones vieillissent prématurément et il devient nécessaire de les remplacer. En parallèle, avec une utilisation constante du terrain, le taux de remplissage diminue. Un apport de granulats est envisageable pour répondre aux exigences en termes de jouabilité et de sécurité.

TECHNIGAZON est équipé d'un matériel d'expertise pour assurer l'entretien des surfaces synthétiques à court terme (entretien et travail profond) et à long terme (remplacement de moquette et apport de granulats).

Agence Rhône - Alpes

100 Chemin de l'Industrie 01090 Guéreins - Tél : 07 72 18 95 13 - Mail : rhonealpes@technigazon.fr

PROLONGATIONS...

PETITS POUCETS encore...

Du côté de la Coupe de France Crédit Agricole, ils sont 2 Clubs du District à s'être hissés jusqu'au 6^{ème} tour de l'édition 2025-2026.

L'AS Guéreins Genouilleux à nouveau – qui avait réussi l'exploit de se qualifier pour le 7^{ème} tour la saison dernière, victorieuse de Seynod (R3) au 4^{ème} tour puis d'Aix les Bains (R2) au 5^{ème} tour avant de s'incliner sur la plus petite des marges Face à Thonon Evian Grand Genève Club de N3.

Le FC Bressans aura lui aussi écrit son histoire en atteignant le dernier tour régional, éliminé par Allinges au terme d'une invraisemblable séance de tirs au but (15-16) !



PLATEAUX EDUCATIFS et SOLIDAIRES

Le samedi 6 décembre, certains plateaux ont eu une saveur particulière...

Plateaux éducatifs en U7 et U9 du côté d'Ain Sud, St Denis Ambutrix, Marboz, Plaine Tonique, Attignat, Montréal, Replonges avec des ateliers et autres quizz en parallèle des oppositions habituelles.

Plateau féminin solidaire du côté de Lagnieu avec 7 équipes U9, 7 équipes U11 et 7 équipes U15 dans le cadre du Téléthon avec la reconduction de l'opération "1 but = 1 euro" en faveur de l'Association Française pour la Myopathie.

Merci aux Clubs recevant pour leur engagement et leur accueil.



Les NOUVEAUX ARBITRES à l'HONNEUR

A l'occasion du match FBBP 01 – Sochaux comptant pour la 15^{ème} journée de Championnat National, les **nouveaux arbitres** du District (promotion 2024-2025) ont été mis à l'honneur.

Ils ont été accueillis dans les salons du Stade Marcel Verchère par **Gilles Garnier** et **Jean-Marc Peyrot**, respectivement Président de la SAS et Président de l'association FBBP 01, avant d'être présentés sur la pelouse par **Joël Malin**, Président du District et **Grégory Besset**, Président de la Commission Départementale de l'Arbitrage.

Entre la réception d'avant-match et le coup d'envoi, ils et elles (20 au total) se sont vus remettre leur survêtement officiel et leur écusson aux couleurs du District.

Un beau moment de reconnaissance et une belle soirée partagée !

Merci au FBBP 01 pour son accueil.



FOOT en MARCHANT

Le 1^{er} rassemblement « Foot en marchant » de la saison a eu lieu au So Club le samedi 13 décembre.

Cette matinée a réuni une vingtaine de pratiquants venus des Clubs de Côteire Meximieux Villieu, Bresse Foot 01 et de l'association « Pas de géant sur la Côteire ».

4 équipes ont été constituées, chacune d'entre elles a pu disputer 6 rencontres de 10 minutes.

Remerciements au So Club pour l'accueil et le prêt des installations et à l'ensemble des joueuses et joueurs pour leur participation.

Une seconde date sera proposée au cours du 1^{er} trimestre 2026 au complexe du Repère à Gorrevod.



ASSEMBLEE GENERALE

Une fois n'est pas coutume, la Ligue Auvergne Rhône-Alpes de Football avait choisi d'organiser son Assemblée Générale d'hiver en mode distanciel. Le samedi 20 décembre, les membres désignés du District et les représentants des Clubs régionaux se sont ainsi retrouvés au siège du District de l'Ain pour participer à cette Assemblée en "visio-conférence".



FORMATIONS

La nouvelle année a débuté tambour battant avec 2 sessions de formation du côté de Viriat. La formation CFI spécifique Gardiens de But a accueilli 11 candidats. La Formation Initiale en Arbitrage a regroupé quant à elle 26 postulants. 21 ont été déclarés aptes, dont 13 jeunes arbitres.

A noter qu'une autre session de formation avait été programmée juste avant le changement d'année à destination des arbitres officiels, spécifique futsal.



AMICALE des EDUCATEURS

Une quinzaine d'éducateurs issus de douze clubs différents ont répondu à l'invitation de l'Amicale des Educateurs de l'Ain ce 10 janvier pour une séance "terrain" du côté de Châtillon sur Chalaronne.

Séance "délocalisée" en salle au vu des conditions climatiques, au cours de laquelle Jean-Marie BRESSOUX, Conseiller Technique Départemental, a présenté différentes situations sur le thème des "Transitions", en illustrant son propos de vidéos et en prenant le temps de répondre aux questions des éducateurs présents.

La présentation s'est déroulée dans une ambiance conviviale, chacun a pu s'exprimer, quel que soit son niveau de formation ou d'expérience dans l'encadrement.

Merci au Club de Dombes Bresse pour l'accueil et la mise à disposition de ses locaux.



CALENDRIER...

- 17/01/2026** Formation continue arbitres
- 17-18/01/2026** Challenge départemental Futsal F
à St Denis les Bourg
- 18/01/2026** Challenge départemental Futsal U18 G (qualifications)
à Foissiat
- 22/01/2026** Finales Challenge départemental Futnet
au So Club
- 24/01 et 14/02/2026** Formation CFI U14-U19 et CFI Seniors
à Bâgé
- 27/01/2026** Soirée des Labels
au 1055 (Bourg)
- 31/01/2026** Challenge départemental Futsal U15 G (qualifications)
à Villars
- 31/01 et 21/02/2026** Formation CFI U6 à U9 Formation CFI U10-U13
à Montréal la Cluse *à Chalamont*
- 5/02/2026** Foot en marchant
au Repère (Gorrevod)
- 7/02/2026** Finales Challenge départemental Futsal
à Bâgé (U15) *à Hauteville* (U18)
- 7-8/03/2026** Week-end Bénévoles
à Clairefontaine



ILS SONT PARTENAIRES

